
宋效忠在市人大常委会党组党的群众路线教育实践活动专题学习（扩大）会议上强调
以作风建设的新成效推动人大工作新发展

本报讯（记者黄铎）

3

月
4

日，

市人大常委会党组党的群众路线教
育实践活动专题学习（扩大）会议
召开。市人大常委会党组书记、主任
宋效忠，市人大常委会副主任董进才、

高曙霞、尹保斌、高潮、李群茂、聂书
华和秘书长苏锡凌出席会议。市委党
的群众路线教育实践活动办公室相
关同志到会指导。

会议学习了习近平总书记在党
的群众路线教育实践活动第一批总
结暨第二批部署会议上的讲话精神；

刘云山、赵乐际同志在中央第二批党
的群众路线教育实践活动工作会议
上的讲话精神；省委书记郭庚茂同
志、中央督导组组长周声涛同志在全
省党的群众路线教育实践活动第一
批总结暨第二批部署会议上的讲话
精神； 省委督导组组长靳克文同志、

市委书记郭瑞民同志在全市党的群
众路线教育实践活动工作会议上的
讲话精神。

宋效忠在讲话时要求，深刻认识
开展党的群众路线教育实践活动的

重大意义。准确把握习近平总书记指
出的“三个必然要求”，深刻理解开展
教育实践活动的重要性和必然性；准
确把握人大工作特点规律，切实增
强开展教育实践活动的自觉性和坚
定性， 以高度的政治责任感和饱满
的政治热情，扎扎实实开展好教育
实践活动，进一步增强坚持和完善
人民代表大会制度的自觉性和坚定
性， 努力把市人大及其常委会各项
工作做得更好。

（下转
02

版）

借鉴经验 密切联系群众

———三论扎实开展党的群众路线教育实践活动

第一批党的群众路线教育实践活
动成果丰硕： 促使党员干部得到了党
性锻炼，刹住了“四风”蔓延势头，带动
了社会风气整体好转， 贯彻群众路线
的长效机制和刚性约束初步形成，为
加强和改进党的建设积累了宝贵经
验。认真总结和学习借鉴这些经验，对
于推动第二批党的群众路线教育实践
活动顺利开展， 进一步密切联系群众
具有重要的指导意义。

群众的眼睛是雪亮的，党员干部
身上的问题，群众看得最清楚、最有
发言权。 因此，中央在教育实践活动
中明确要求，各级党组织要坚持开门
搞活动，教育实践活动的每个环节都
要组织群众有序参与，让群众监督和

评议，切忌“自说自话、自弹自唱”，不
搞闭门修炼、体内循环。 第一批教育
实践活动开展以来，各级党委认真学
习贯彻中央有关文件精神，在开门搞
活动方面进行了多样化的探索，通过
走访座谈、 信息直通车等多种途径，

真正敞开了大门， 请群众帮助找准、

找实问题。 教育实践活动也高度重视
外力推动， 各级党组织加大督导力
度，坚持标准，严格把关，保证活动不
走过场。 宣传工作务实有效，文风清
新朴实，老百姓喜闻乐见，为教育实
践活动营造了良好氛围。 教育实践活
动坚持教育和实践两手抓，以突出问
题为导向， 自始至终着力解决问题，

边学边改，边查边改，以问题整改开
局亮相，以问题整改注入动力，以问
题整改交出答卷，整改措施结果及时

向群众公布反馈， 回应群众期盼，接
受群众监督，赢得了群众信任。

中国共产党的根本宗旨是全心
全意为人民服务。 为人民服务内在地
要求中国共产党必须时刻把人民的
诉求当做自身矢志不渝的奋斗目标，

着力解决好人民群众最关心最直接
最现实的利益问题，不断让人民群众
得到实实在在的利益。 贯彻党的群众
路线， 必须使人民生活得到改善、人
民权益得到保障，使发展成果更多更
公平惠及全体人民。 第一批教育实践
活动开展以来，党组织认真倾听群众
呼声，纷纷出台利民惠民措施，切实
解决群众难题，将坚持和贯彻群众路
线同解决群众最关心最直接最现实
的利益问题紧密结合起来，为群众真
办事、办实事，受到了广大人民群众

的普遍支持和拥护。 开展第二批教育
实践活动，要认真借鉴第一批教育实
践活动的经验， 坚持领导带头示范，

坚持以严的标准、严的措施、严的纪
律坚决反对“四风”，推动思想认识进
一步提高、作风进一步转变、党群干
群关系进一步密切、为民务实清廉形
象进一步树立、 基层基础进一步夯
实。 第二批教育实践活动在群众家门
口开展，要坚持问题导向，更加注重
发挥群众积极性，必须坚持开门搞活
动，确保每个环节、每项工作都让群
众参与、受群众监督、请群众评判，把
党的正确主张变为群众的自觉行动。

要更加强化问题导向，盯住作风问题
不放，从具体事情抓起，让群众看到
实实在在的成效，真切感受到活动带
来的作风新气象。

责编：韦海俊审读：雪峰组版：孟缘

3

月
5

日上午，

我市廉政文化进家庭
文化广场活动“红廉歌
曲大家唱”在百花会展
中心广场举行。 来自
各县区、市直机关的
15

支代表队用歌声
唱响了奋发向上、清
正廉洁的主旋律。 市
领导王道云、刘国栋、

杨慧中等观看了演
出。 图为演出现场。
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3

月
5

日， 第十二届全国人民代表大会第二
次会议在北京人民大会堂开幕。

新华社记者王晔摄
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新华社北京
３

月
５

日电第十二届全国
人民代表大会第二次会议

５

日上午在人民大会
堂开幕。 近

３０００

名全国人大代表肩负人民重
托，履行宪法和法律赋予的神圣职责。

人民大会堂万人大礼堂布置简朴、 气氛热
烈。 主席台帷幕中央，国徽高悬。

大会主席团常务主席、 执行主席张德江主
持大会。 大会主席团常务主席、 执行主席李建
国、王胜俊、陈昌智、严隽琪、王晨、沈跃跃、吉炳
轩、张平、向巴平措、艾力更·依明巴海、万鄂湘、

张宝文、陈竺在主席台执行主席席就座。

习近平、李克强、俞正声、刘云山、王岐山、

张高丽和大会主席团成员在主席台就座。

十二届全国人大二次会议应出席代表
２９８３

人。 今天的会议， 出席
２９３２

人， 缺席
５１

人，出席人数符合法定人数。

上午
９

时，张德江宣布：中华人民共和国第
十二届全国人民代表大会第二次会议开幕。 会
场全体起立，高唱国歌。

张德江在主持会议时表示，

３

月
１

日晚，一
伙暴力恐怖分子有组织、 有预谋地在云南昆明
火车站制造了严重的暴力恐怖事件， 穷凶极恶
地滥杀无辜群众。 我们对暴力恐怖分子的罪恶
行径表示强烈谴责， 对不幸遇难群众表示沉痛
哀悼，对遇难者家属和受伤群众表示亲切慰问。

我们要坚决依法严厉打击各种暴力恐怖犯罪活
动，坚决维护法律的尊严和权威，坚决保障人民
群众生命财产安全。随后，全体与会人员为遇难
群众默哀。

根据会议议程， 国务院总理李克强代表国
务院向大会作政府工作报告。 他指出，

２０１４

年
政府工作的总体要求是： 高举中国特色社会主
义伟大旗帜，以邓小平理论、“三个代表”重要思
想、科学发展观为指导，全面贯彻落实党的十八
大和十八届二中、三中全会精神，贯彻落实习近
平同志系列重要讲话精神， 坚持稳中求进工作
总基调， 把改革创新贯穿于经济社会发展各个
领域各个环节， 保持宏观经济政策连续性稳定
性，增强调控的前瞻性针对性，全面深化改革，

不断扩大开放，实施创新驱动，坚持走中国特色
新型工业化、信息化、城镇化、农业现代化道路，

加快转方式调结构促升级， 加强基本公共服务
体系建设，着力保障和改善民生，切实提高发展
质量和效益，大力推进社会主义经济建设、政治
建设、文化建设、社会建设、生态文明建设，实现
经济持续健康发展和社会和谐稳定。

政府工作报告共分三个部分： 一、

２０１３

年
工作回顾；二、

２０１４

年工作总体部署；三、

２０１４

年重点工作。

李克强说，过去一年是本届政府依法履职的第一年，任务艰巨而繁重。 面对世界
经济复苏艰难、国内经济下行压力加大、自然灾害频发、多重矛盾交织的复杂形势，全
国各族人民在以习近平同志为总书记的党中央领导下， 从容应对挑战， 奋力攻坚克
难，圆满实现全年经济社会发展主要预期目标，改革开放和社会主义现代化建设取得
令人瞩目的重大成就。

李克强说，过去一年，困难比预料的多，结果比预想的好。 一年来，我们坚持稳中
求进工作总基调，统筹稳增长、调结构、促改革，坚持宏观政策要稳、微观政策要活、社
会政策要托底，创新宏观调控思路和方式，采取一系列既利当前、更惠长远的举措，稳
中有为，稳中提质，稳中有进，各项工作实现了良好开局。

（下转
02

版）

农林资源丰富 核心竞争力独一无二

———全国政协委员陈世强纵谈大别山新型城镇化建设（二）

“大别山区地理气候适宜，农林资源
丰富，粮农工业潜力巨大，将为新型城镇
化发展提供高效集约、 独一无二的核心
竞争力。 ”谈及大别山区的自然资源，全
国政协委员陈世强的自豪之情溢于言
表，“众所周知， 大别山是秦岭淮河南北
分界线的重要组成部分， 地处暖温带向
亚热带过渡地带，气候适宜，四季分明，

土地肥沃，物产丰富，是我国少有的‘鱼
米之乡’、‘名茶之都’和‘特产之仓’。 ”

土肥地沃，粮丰油足，大别山是“鱼
米之乡”

丰沛的淮河水系， 使大别山区的粮
油种植生产具有其他地区无可比拟的优
势，自古就是“鱼米之乡”。 陈世强说，在
党的富民政策支持和带动下， 大别山区
几乎每个县市都利用粮丰油足的资源优
势，大力发展粮油工业，通过粮油的深加
工、精加工，来增加粮油产品的附加值，

带动农民增收致富。 与全国食品安全相
对严峻的形势相比， 大别山区出产的优
质稻米、弱筋小麦、花生菜籽油等粮油产
品，所到之处都大受欢迎，非常畅销。

山高谷深，林幽茶香，大别山是“名
茶之都”

说起大别山区的茶叶资源， 作为信
阳毛尖集团董事长的陈世强更是精神抖
擞， 他一边热情地招呼记者品尝面前冲
泡好的龙潭牌信阳毛尖茶，一边介绍，信
阳毛尖作为中国十大名茶之一， 可谓家
喻户晓， 信阳毛尖品牌多年来更是位居
中国茶叶区域公用品牌价值第三位，早
在

1915

年巴拿马万国博览会上就与贵

州茅台同获金质奖，随后更是屡获殊荣，

享誉世界。当然，大别山区不仅有信阳毛
尖，还有六安瓜片、霍山黄芽、英山银毫
等名优茶，当地企业在政府扶持下，一边
将加工生产的质优价美的高山名茶销往
全国各地，甚至出口到多个国家和地区，

一边逐步扩大茶叶种植面积， 仅信阳市
茶园面积就有

300

万亩。

说到自己的企业，陈世强表示，信阳
毛尖集团紧紧围绕“茶”字做文章，做大
做强茶产业， 不仅主打的龙潭牌信阳毛
尖、 信阳红系列茶产品在市场上大受欢
迎，而且旗下企业加工生产的茶能、蜂蜜
凉茶、山茶油等也供不应求。公司在茶园
集约化无公害管理、茶产品创新加工、茶
物流平台搭建、茶工业发展壮大、茶文化
旅游开发上狠下功夫， 走在了同行的前
列， 这也为大别山区新型城镇化建设进
行了有益的探索。

畜兴禽旺，菌益药良，大别山是“特
产之仓”

提起大别山区的特产种植养殖，陈
世强说， 虽然国家将大别山区定为生态
涵养区，限制了一些产业的发展，但只要
国家通过持续的政策扶持和产业引导，

大力发展信阳茶、淮山药、淮天麻、商桔
梗、商茯苓、野生菌、山茶油、板栗、银杏、

淮南麻鸭、淮南黑猪、南阳黄牛、野山羊
等大别山独有的特色农林畜牧产业，扶
持建立绿色特产流通快速通道， 使大别
山这座天然的“特产之仓”与周边大城市
实现无缝对接， 必将为大别山区新型城
镇化建设打开一道宽敞的致富大门。

□

河南日报记者胡巨成
本报记者吴菲向炜

信阳“巧打三张牌·赢得凤凰来”系列报道之三

民智牌：众人拾柴火焰高

今年
1

月
23

日，

2000

多名在深圳
务工的信阳农民工乘坐“爱心”专列
L54

次临客返回信阳，信阳市委副书记
张春香专程到火车站迎接，并与务工青
年代表座谈，为他们送上装有电话卡和
产业集聚区资料的“爱心大礼包”。

马年春节期间，许多信阳农民工伙
伴返回家乡的时候， 都感到同样的惊
喜，除了老家日新月异的发展和变化之
外， 还有当地政府及有关部门的热情：

回来的，车站有人接；没接到的，工会组
织到家中探望；没回来的，妇联干部还
到家中慰问留守家属。各产业聚集区也
以组织参观、召开座谈会等形式向在外
人员介绍形势、推荐项目、提供用工信
息，增强他们的归宿感、认同感。

不仅如此， 信阳当地各级宣传部

门，利用报纸、电视、手机短信等多种媒
介，向务工回乡人员开展推岗位、推项
目、推服务的“三推”宣传活动。

何以如此热情？ 信阳市委常委、宣
传部部长、副市长杨慧中坦言：春节期
间，万家团圆，信阳返乡人数超百万之
众，正是宣传家乡的大好时机，家乡的
发展变化需要他们向外传播，家乡的发
展建设更需要他们回来参与。

这就是在打“民智牌”。

关于“民智优势”，信阳市委书记郭
瑞民这样阐释：信阳历史悠久，人文厚
重，信阳人民勤劳智慧勇敢。战争年代，

他们不怕流血牺牲，前仆后继，创造了
30

年红旗不倒的光辉历史；建设时期，

他们苦干、实干，创造了修水库、治淮河
的千秋业绩。 改革开放以来，信阳外出
务工人员连续多年保持在

200

万人以
上，这些经受市场经济大潮洗礼的信阳
人，在改变自己人生命运的奋斗中更新

了观念，增长了见识，锻炼了能力，创造
了业绩， 充满创新创业的无穷智慧，他
们是信阳科学发展最雄厚的智力资源，

是信阳发展的潜在动力。

“回归”创业典范雷金章，以自己的
行动，完成了对郭瑞民“民智理论”的注
解。

2013

年信阳国际茶文化节前后，在
京创业成功的雷金章以

5

亿元的大手
笔，投资建设家乡信阳平桥区龙井乡南
雷村南雷生态农业观光项目。

不到一年时间，“富贵家庭农场”、

“伍丰种植专业合作社”、“全旺养殖专
业合作社”和“奔马农机专业合作社”

等相继成立， 他要将南雷村打造成集
生态农业、湿地观光、商务会议会展、

民俗文化旅游休闲等为一体的休闲旅
游胜地。

浙江省河南商会会长华长明回到
家乡淮滨县， 投资

18

亿元兴建浙商纺
织工业园。园区总占地面积

1000

亩，全

部建成投产后，年产中高档化纤面料可
达

1.8

亿米， 年产值可达
30

多亿元人
民币，纺织业无可置疑的成为淮滨县产
业聚集区的主导产业。

信阳市委常委、常务副市长冯鸣介
绍，对于回归创业，市委、市政府给予大
力支持，减免税费，简化手续，给予信贷
扶持，并在全市倡导“市外资金都是外
资、回信阳投资都是外商”的回归创业
理念。

2013

年， 返回信阳创业的外出成
功人士达

3000

人， 成为信阳历史上
“凤还巢”人数最多的一年。 新增返乡
创业企业

1056

家，

502

亿元的投资总
额， 是过去一年信阳回乡创业者回馈
家乡的一份厚礼。 昔日，他们为致富打
工“东南飞”；今朝，他们回归创业，反
哺家乡， 成为信阳发展建设中当仁不
让的“主角”。

（下转
02

版）

□

本报记者方慧玲实习生徐红杨
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本报讯（记者
方慧玲）《人民日报》

3

月
5

日“两会特
刊”在“建言改革
献策发展”专栏以
《为民族复兴凝魂
聚气》为题，报道
代表、 委员畅谈培
育和弘扬社会主义
核心价值观的思想
和观点。 全国人大
代表、 信阳市市长
乔新江接受人民日
报记者采访时认
为， 树立牢固的核
心价值观， 必须弘
扬传统美德。

乔新江说，信
阳好人层出不穷。

前有感动中国人物
魏青刚、 全国道德
模范黄久生等。 最
近，媒体上又传颂
着不少信阳的“好
人故事”：拾荒夫妇
刘玉华、周井侠捡
6

斤黄金送还失
主；忍痛无偿捐献
遇难儿子器官，救
了

3

个人，被称为
“潢川一家人，感
动诸暨一座城”的
逝者张晓龙和他
父母。

乔新江认为，信阳好人多，与信阳将培
育、弘扬、践行社会主义核心价值观作为建
设强市之本和动力之源， 实现经济建设和
道德建设的良性互动密不可分。实践中，信
阳采取多种措施， 从个人层面让好人有好
报。在社会层面，通过持久文化引导，让“大
别山精神”和信阳人崇德诚信、勤劳勇敢、

向美向善生成信阳的民智优势， 成为信阳
的发展优势之一。

□

本报评论员


